

А.В. Дадыкин  
В.И. Ерофеева

КНИГИ  
КИРИЛЛИЧЕСКОЙ  
ПЕЧАТИ

XVI

---

XVII

ВЕКОВ

в Научной  
библиотеке  
Московского  
университета

*A.B. Дадыкин, В.И. Ерофеева*

К Н И Г И  
КИРИЛЛИЧЕСКОЙ ПЕЧАТИ  
**XVI–XVII ВЕКОВ**

в Научной библиотеке  
Московского университета

КАТАЛОГ



УДК 93/99  
Д14



Издание осуществлено при финансовой поддержке  
Российского фонда фундаментальных исследований  
(проект № 21-112-00016)

**Дадыкин А.В., Ерофеева В.И.**

Книги кириллической печати XVI–XVII веков  
в Научной библиотеке Московского университета: Каталог. –  
Москва: Индрик, 2021. – 832 с., ил.

**ISBN 978-5-91674-643-3**

В каталоге представлены научные описания 377 экземпляров 205 кириллических изданий 1574–1700 гг. из фондов Научной библиотеки МГУ им. М.В. Ломоносова. Том служит продолжением и завершением каталогов, изданных в 1980 и 2000 г. Книга содержит подробное описание ряда редких изданий, что упростит работу по идентификации их дефектных экземпляров в государственных хранилищах и частных коллекциях. В 919 записях XVII–XX вв., найденных на старопечатных книгах, содержится новая информация по генеалогии российского дворянства и купечества, а также по истории многих монастырей и пустыней, соборных и приходских церквей, городов, сел и деревень.

Для историков, филологов, краеведов, книговедов, коллекционеров кириллических книг и всех, кто интересуется отечественной книжной культурой.

The catalogue contains scientific descriptions of Cyrillic old-printed books (377 copies of 205 editions, dating 1574–1700), kept in Lomonosov Moscow State University Library. The volume continues and completes the catalogues published in 1980 and 2000. The detailed descriptions of some rare editions will simplify identification of their copies, kept in public repositories and private collections. The 919 written records (dating 17<sup>th</sup>–20<sup>th</sup> centuries) found in old-printed books give us new information on the genealogy of the Russian nobility and merchants as well as on history of many monasteries, cathedrals and parish churches, cities, villages and villages.

For historians, philologists, specialists in bibliology and local history, collectors and anyone interested in Russian book culture.

# ОГЛАВЛЕНИЕ

Предисловие	5
Характеристика собрания кириллических книг, описанного в каталоге	5
Принципы составления каталога	17
Список сокращенных обозначений библиографических источников	31
<b>Описания экземпляров кириллических изданий 1574–1700 г.</b>	<b>37</b>
Приложение А. Фрагменты кириллических изданий	703
Приложение В. Глава об обучении грамоте (Часовник. — [Москва: Печатный двор, перв. пол. 1640-х])	757
Указатели	
изданий по месту и времени выхода	763
авторов и названий книг	769
имен, встречающихся в описании переплетов, записях и примечаниях к научным описаниям книг	772
географических названий, встречающихся в записях и примечаниях к научных описаниям	799
названий монастырей и пустыней, упомянутых в записях	806
названий соборов, приходских церквей и часовен, упомянутых в записях	808
названий религиозных и светских организаций, упомянутых в записях	813
датированных записей	815
записей с ценами на книги	818
типов переплета	824
Список иллюстраций	826
Список сокращений, принятых в научных описаниях и указателях	830